

## Medienmitteilung

Salenstein, 7. August 2025

### ***Müller-Thurgau-Dokumentarfilm feiert Premiere mit Regisseur und Winzern***

***Zum 175-Jahr-Jubiläum von Hermann Müller-Thurgau hat Regisseur Markus Matzner ein Dokumentarfilm über das Universalgenie gedreht. Die Thurgauer Premiere ist am 22. August 2025 im traditionsreichen Kino Apollo in Kreuzlingen. Vor dem Filmstart präsentieren sechs Thurgauer Winzerinnen und Winzer ihre Weine – natürlich auch aus der Traubensorte Müller-Thurgau.***

Müller-Thurgau, ein Begriff engverknüpft mit der Weinbranche. Jedoch steckt hinter der weltbekannten Traubensorte noch viel mehr! Der Namensgeber, das Universalgenie Hermann Müller-Thurgau, ist vor 175 Jahren in Tägerwilen geboren und seine Erkenntnisse und Forschungsergebnisse, unter anderem über Gärungsprozesse, begleiten uns bis heute.

Der Schweizer Regisseur Markus Matzner hat sich intensiv mit dem Visionär beschäftigt und einen Dokumentarfilm gedreht. Ob Diskussionen mit Berufskollegen, Laborarbeit oder Rebstockschnüggel, der Film spielt an den unterschiedlichen Wirkungsstätten von Hermann Müller-Thurgau, zeigt spannende Einblicke ins damalige Leben und Expertinnen und Experten verknüpfen seine Erkenntnisse mit der heutigen Zeit.

Anlässlich des Jubiläumsjahr Hermann Müller-Thurgau organisiert der Branchenverband Thurgau Weine die Thurgauer Film Premiere am 22. August 2025 im geschichtsträchtigen Kino Apollo Kreuzlingen. Ab 19.00 Uhr laden Engelwy, Huberwein, HAAG Weine, Saxer Wein AG, Wägeli Weinbau und das Weingut Wolfer vor Ort zur Degustation ein, bevor um 20.30 Uhr der Film startet. Im Anschluss stellt sich Regisseur Markus Matzner den Fragen des Publikums. Wie es sich für eine Premiere gehört, sorgt ab 22 Uhr ein DJ mit Hits aus den 80ern für gute Stimmung sorgt.

---

Bild: Neben Erzählungen enthält der Dokumentarfilm auch nachgespielte Szenen aus dem Leben von Hermann Müller-Thurgau

Weitere Auskünfte: Simone May, [simone.may@agro-marketing.ch](mailto:simone.may@agro-marketing.ch)